



日本女医の真価を發揮しよう

副会長 小保喜久子

世界の人々をアツと言わせた東京オリンピックは、国民総ての誠実と協力による惜しみない努力の結果であり、競技並びに運営面でも数々の新記録を残して閉幕となりました。

特に東京オリンピックで公開された二つの式典、その大セレモニーの演出と構成は近代オリンピック史上、永久に残ることであります。

又若い世代の人々が国旗と国歌の良さを理屈でなく感銘深く味わい得たのと思います。

日本女医会が總ての女医の方々に理屈でなく日本女医会の会員であること自覚し、又これを誇りとされるようになります。現在の私共会員がどうすればよいのでしょうか。このためには女医の方々が協力することによって世のため人のためになるような趣旨、計画等つくつて、あらゆる広報、機關を利用して日本中の女医の方々に連絡を

密にし、日本女医会員として大いに活躍出来るような態勢になれたらと思います。

前会誌に龍会長が述べられている献血運動などは支部単位の活動亦協力態勢を具体化させる上に如何なるものでしょ。

会長をはじめ先輩諸先生方が日本女医会の発展のため努力を惜します多

方面で活躍してらっしゃいますことは既に御承知のことですが、さきに述べた態勢になるためには總べての女医の方々が是非入会したくなるよう

な和やかな近親感のもてる会であらねばならないと思います。

又東京オリンピックの成功によつて広く認識を新たにされているとき、全国民に適用され費用は殆んど国庫がかかる。

今後一層会員諸先生方のために御協

力とお骨折をお願いいたします。

健保加入者は無料で治療を受けるこ



(復刊二十号)

デンマークに於ける 社会保障制度の概要

愛知県支部長 森川みどり

デンマーク（人口453万立憲君主制）

は高度発達して所謂国民は搖籃から墓場迄あらゆる社会福祉の恩恵に浴すこと

とが出来るということは、衆知のことです。多くのデンマーク人は社会生活

の数々の問題を法律と団体活動によつてこれをうまく解決した。社会は人々

の生活と福祉を保証する様組織されてこれを行うと解説する。

会員登録料は年間26週

平均して未経験者の日当の60%の手当を支給される。これ等の費用は被保

方によつて今日デンマークでは誰もが

生活の最少限度を保証されており、從つてひどい階級差というものをなく

し、又個人の権利の尊重と共同の責任との健全なバランスをとることを可能

にした。従来の社会政策は困った人を助ける為であったが、今ではその予防策を講じることに重点をおくようになつた。即ち今日では社会保障其の他に職場の安全に対する関心を深める結果となつた。

○老令年金

資格年令は67才以上。67才に達した者は他に如何程收入があつても年金を差引かれるとはしない。凡て国庫負担

外の個人的理由は認められない。

○私生児の母親

一般的の出産と同様の取扱いを受けられる。万一母親があまりにも若い等の理由により子供の面倒がみられぬ場合

は養子又は施設に世話ををする。

○乳幼児の健康管理

保健婦が定期的に家庭を訪問し育児、栄養等につき指導に当つている。

種痘は義務制であつて他にジフテリア、小児麻痺の予防注射が行われる。

○保育所幼稚園

殆んど私立、国及び地方府の補助によつて公の監督下にある。施設は凡ての児童に解放されているが費用は親の収入により異なる。保育所は約百五十収容児童約四千名幼稚園は約五百七十児童は約二万七千名、其他職業を持つ母親のため放課後の世話をするレクリエ

の子供を扶養する45才以上の者③50才以上の寡婦④規定以下の収入で且つ子供のある者等に支給される。これ等未亡人の職業訓練費、低収入者であつて、子供が18才以下の場合はその子供に對し特別の補償がある。

○家族の福祉

出産妊婦はその半数が入院して出産をする。出産に際しての費用は無料であり、自宅出産の場合も助産婦の費用の支給も規定されている。

○療養手当

全賃金収入者に支払われ、年間26週間迄保証されている。

○失業手当

○墮胎の問題

医学的、精神病、暴行による場合以外の個人的理由は認められない。

○私生児の母親

派遣される。妊婦が健保の本人の場合には14週間の補償費を受けられる。

ーション、センターがあり約百五十約八千名の子供が利用出来る。

○学校の健康管理

学校医が配属されることを法律で定められ、必要があれば看護婦も配属される。結核予防に力を入れ、言語障害の子供についても早期治療を行い、歯科の治療も無料で行われる。

○学校給食

これは学童の健康増進と大家族の経済負担を軽減することを目的とし、費用は国庫及地方府の負担となつていて、この休日の計画。

この休日の過し方は既に数百年の歴史を持つていて都市の学童を地方の農家で招待し、低収入者の学童が対象とされている。併し一般的の学童も参加出来、前者は凡ての費用は無料である。

○子供の手当

現在第一子は年額400クローネ(一ヶ月)、第二子からは夫々450クローネずつ支給される。片親の場合は更に200クローネ加算される。

○特別子供手当

収入が一定の規準に達しない者で

①子供が2名以上でアパートを借りている者②子供は1名でも独身者③独立

十一月三日文化の日に第二回生存者叙述の対象として現在日

本女医会理事竹内茂代先生に第三等宝冠章、前理事三輪田繁子先生は第四等宝冠章が贈られました。

家屋でもあらばら家に住む者④孤児老令者の子供、不具の子供に特別補助金を支給される。

○ホーム、ヘルプ、サービス

家事をするものが病気其の他の理由で出来ない場合に地方官庁より提供される。洗濯、料理買物等を手伝い、費用は低所得者は無料、其他は収入に応じて支払われる。この他老令者、不具廃疾者の需要に長期間応ずるが、これは毎日ではなく、その為に施設に入らず家庭生活をつづけることが出来る。この費用も殆んど無料である。

○一般教育

中等学校迄義務教育であり、教科書学用品其他凡て無料。大学も原則としては無料である。

○身体障害者及び精神障害者対策

主として国がその責任を負い、これ

第十四回国際女医会学術講演報告

中 村 西 子

第十回国際女医会の主題は慢性疾患

の予防でしたが、そのプログラムは前号で御知らせ致してありますので、今

回は主な学術講演の要旨のみ報告致します。

(一)慢性婦人科疾患の予防

主演者 Dr. Hallum (英國)は慢性

婦人科疾患の多くは妊娠中及び分娩時更に産後の誤った処置が原因となる

場合がある。自分の発言は英國に於け

等の人々が一般人に近い社会生活が出来る様援助している。盲哑、精薄児のための特殊学校。又患者によっては個家庭にあざかり、次第に平常な生活に導かれる方法も講じている。

○不妊術

一、本人が希望し二、本人のため三、保護者の同意により施される。

○アルコール

教育、配給のコントロール、高率の課税により消費量が非常に減少した。

○アルコール中毒

施設があり、必要な場合は強制治療を行ふ。

○胎児

国家予算の60%が国防費30%が社会

保障に組まれ国民の納税率も最低30%

より高額者は80~90%に上りそのうち

医師は65~70%である。

○婦人と小児の貧血

Dr. Gleditsch (ノルウェー)は鉄

欠乏性貧血に就いて述べたが、此の原因に比較的頗るけれども余り知られてゐない Pica (異食症)について話した。Dr. Miller (オーストラリア)

オーストラリアでは貧血は特別に問題ではないけれども、一九五八年以降

ドニーで血液学者チームを作つて調査

したところ、民族的な特徴は認められず、十二指腸虫マラリヤ蛋白質欠乏の食事に原因が多かつた。Dr. Robertson

(ケーブタウン)は、妊娠婦検診一八〇

例のヘモグロビン測定の結果白人、

アフリカ人ケーブタウンの黒人の間で

差度い。貧血も産前産後のヘモグロビンを測定し特に低社会層の婦人には必

要性が多かつた。Dr. Tressler (フラン

ク)は新生児の溶血性貧血特に水腫症

の筋肉の過度の伸展によるので子宮口が充分開大する迄は腹圧を加えること後数時間の適切な処置により、救う

が出来、産科医小児科医の協力により19例中8例の成功例を経験した。

(三)成人及び子供の肥満症及び糖尿病予防の為のルーチーンな身体検査の必要

予防として30才以上の婦人の検診にはペベニコロード細胞診を行ふ。そして之

はツベルクリン反応を行ふのと同じレベルに予防医学上とりあげ細胞診のエ

キスパートの養成の為に各國で交換教育を行ひ度いと強調した。Dr. Hunziker(スイス)は慢性婦人科疾患の予防

上性教育が重要な役割を演じ性病や堕胎を防ぐことにもなる。之には両親が

子供に正しい性教育が出来るやう医師や牧師も協力することが望します。

(四)妊娠直腸膨脹、慢性白帯下、月經過多の予防等について述べた。

Dr. Banting (カナダ)は子宮頸部癌の

予防として30才以上の婦人の検診には

ペベニコロード細胞診を行ふ。そして之

はツベルクリン反応を行ふのと同じレ

ベルに予防医学上とりあげ細胞診のエ

キスパートの養成の為に各國で交換教

育を行ひ度いと強調した。Dr. Hunziker(スイス)は慢性婦人科疾患の予防

上性教育が重要な役割を演じ性病や堕

胎を防ぐことにもなる。之には両親が

子供に正しい性教育が出来るやう医師

や牧師も協力することが望します。

(五)成人及び子供の肥満症及び糖尿病予防の為のルーチーンな身体検査の必要

予防として30才以上の婦人の検診には

ペベニコロード細胞診を行ふ。そして之

はツベルクリン反応を行ふのと同じレ

ベルに予防医学上とりあげ細胞診のエ

キスパートの養成の為に各國で交換教

育を行ひ度いと強調した。Dr. Hunziker(スイス)は慢性婦人科疾患の予防

上性教育が重要な役割を演じ性病や堕

胎を防ぐことにもなる。之には両親が

子供に正しい性教育が出来るやう医師

や牧師も協力することが望します。

(六)成人及び子供の肥満症及び糖尿病予防の為のルーチーンな身体検査の必要

予防として30才以上の婦人の検診には

ペベニコロード細胞診を行ふ。そして之

はツベルクリン反応を行ふのと同じレ

ベルに予防医学上とりあげ細胞診のエ

キスパートの養成の為に各國で交換教

育を行ひ度いと強調した。Dr. Hunziker(スイス)は慢性婦人科疾患の予防

上性教育が重要な役割を演じ性病や堕

胎を防ぐことにもなる。之には両親が

子供に正しい性教育が出来るやう医師

や牧師も協力することが望します。

(七)成人及び子供の肥満症及び糖尿病予防の為のルーチーンな身体検査の必要

予防として30才以上の婦人の検診には

ペベニコロード細胞診を行ふ。そして之

はツベルクリン反応を行ふのと同じレ

ベルに予防医学上とりあげ細胞診のエ

キスパートの養成の為に各國で交換教

育を行ひ度いと強調した。Dr. Hunziker(スイス)は慢性婦人科疾患の予防

上性教育が重要な役割を演じ性病や堕

胎を防ぐことにもなる。之には両親が

子供に正しい性教育が出来るやう医師

や牧師も協力することが望します。

次に求人難、特に家事雑用のお手伝いの不足は著しいが日本ではどうかのこと……これは日本でもまったく同様で、お手伝いばかりか看護婦も不足で非常に困ったことだと話しあいました。

又青少年の非行と性の問題についてはノールウェーばかりでなく北欧ではどこでも悩みの種で、特に性の乱れは目を被うものがあるらしく附隨して私生児の問題も大変頭の痛いことだそうです。

さて日本は……と聞かれましたが。日本でも最近は青少年の非行や犯罪が増え、性に関する考え方もルーズになつて来て大変曖昧かわしい事であるが、まだそれ程深刻な問題ではないと思う。幸に日本ではまだ結婚前に性関係を結ぶというようなことは極く稀で、あつてはならないこととして家庭に於てしつけられていると述べました

今や世の中は、所謂泰平ムードのうちにあるかに感ぜられる。経済繁榮の他喫煙、飲酒、深夜族、ビートルズSEX等色々の話も出ましたが日本でも遅れにならぬうちに皆で考えなければならぬ問題と痛感しました。

次に日本には新しい宗教運動があつて国会にも沢山の議員を送っているそですが、どう云う宗教かと聞かれ、はるか北欧で創価学会が有名であったのは驚きでした。日本では戦後神道がなくなつたので人々が心のよりどころを求めてその様な新しい宗教運動が生れたのではないか、この宗教はもつと発展するのではないか、政治的圧力団

体になりわしないか、等々仲々きびしい質問でした。私は創価学会について極一般的な事しか知らないし特別な意見もなく残念ながら批判も出来ないからとノーメントでかんべん願いましたが、非常に精しいのに驚ろかされました。

また最後にノールウェイは大変静かな所として絵のように美しい清潔な国で大変気に入りました。何處に行つても、何を見ても清潔で美しい以外に言葉がありません。この会の計画、運営に全ゆる努力を惜しまなかつたノールウェイの女医会、そして精一杯のサービスをして下さった役員

新入会員の言葉

鈴木幹子

今や世の中は、所謂泰平ムードのうちにあるかに感ぜられる。経済繁榮の陰にはびこるのは焰々たる物質万能主義であろう。人々は唯安易な生活と個人的な楽しみとを追求し、遠大な志もなく、精神的な高い理想も失い、自由への憧れさえも忘れ去つたかに見えます。これまでの日々が、恵まれた日々となり支えとなるよう多くの先輩諸先生方の豊かな経験と、精進とによつて求められた多くの良きものを受け継ぎ、励んで行きたいものと思います。

未来に対する理想より高きもの、より尊きものに対するビジョンなくして私共は決して良くならないのではないか。私共は決して良くならないのではないか。私共の先輩諸先生方は、その勉学が困難な時代に、社会的状勢が極めて不利な時代に、向学の志を燃やして、頭の中に固定化されるような傾向

日本でも最近は青少年の非行や犯罪が増え、性に関する考え方もルーズになつて来て大変曖昧かわしい事であるが、まだそれ程深刻な問題ではないと思う。幸に日本ではまだ結婚前に性関係を結ぶというようなことは極く稀で、あつてはならないこととして各家庭に於てしつけられていると述べました

今や世の中は、所謂泰平ムードのうちにあるかに感ぜられる。経済繁榮の陰にはびこるのは焰々たる物質万能主義であろう。人々は唯安易な生活と個人的な楽しみとを追求し、遠大な志もなく、精神的な高い理想も失い、自由への憧れさえも忘れ去つたかに見えます。これまでの日々が、恵まれた日々となり支えとなるよう多くの先輩諸先生方の豊かな経験と、精進とによつて求められた多くの良きものを受け継ぎ、励んで行きたいものと思います。

七月二十二日日本女医会大阪支部が大阪第十支部 大阪第二支部 今泉 一条 一子

岡(かたの会)両姉歓迎お茶の会を開催しました。

両師も快く出席の御返事があり加え

当事者はもとより、ホテルの従業員かは、互に緊密な連絡をとり女医を中心とした組織を強固にし、共に伸びて行い意見もなく残念ながら批判も出来ないからとノーメントでかんべん願いましたが、非常に精しいのに驚ろかされました。

また最後にノールウェイは大変静かな所として絵のように美しい清潔な国で大変気に入りました。何處に行つても、何を見ても清潔で美しい以外に言葉がありません。この会の計画、運営に全ゆる努力を惜しまなかつたノールウェイの女医会、そして精一杯のサービスをして下さった役員

これが自然と人間とがもたらす眞の幸福というものではなかろうか。私共医学にたゞさわる者のよろこびはそこでのみ見出されるのではないかと心ひそかに思うものである。そこに謝と敬意を表したいと結んで会見終りました。

当事者はもとより、ホテルの従業員かは、互に緊密な連絡をとり女医を中心とした組織を強固にし、共に伸びて行い意見もなく残念ながら批判も出来ないからとノーメントでかんべん願いましたが、非常に精しいのに驚ろかされました。

これが自然と人間とがもたらす眞の幸福というものではなかろうか。私共医学にたゞさわる者のよろこびはそこでのみ見出されるのではないかと心ひそかに思うものである。そこに謝と敬意を表したいと結んで会見終りました。

これが自然と人間とがもたらす眞の幸福というものではなかろうか。私共医学にたゞさわる者のよろこびはそこでのみ見出されるのではないかと心ひそかに思うものである。そこに謝と敬意を表したいと結んで会見終りました。

これが自然と人間とがもたらす眞の幸福というものではなかろうか。私共医学にたゞさわる者のよろこびはそこでのみ見出されるのではないかと心ひそかに思うものである。そこに謝と敬意を表したいと結んで会見終りました。



会長（右より4人目）を迎えて

て龍会長も折よく関西旅行の途中御出席との事一同期待しお待ちいたしました。当日は龍会長開会一時間前からすでに会場にみえ両姉を御待ち下さいましたが、開会三十分前位に至り突然出田姉病欠の止むなき電話連絡に驚かされました。

併し松岡姉はこれられる故と定刻一時間過ぎで延長しましたが終に御出席なく折角貴重な時間をさいて馳けつけて頂いた、会長並に六十名余の御出席会員に申訳なく前例のない歓迎会を、懇親会へと切り替え開催と云う次第でした。

全く幹事の不手際にして詰上をかり、龍先生並びに出席の諸先方に御詫びします。

しかし会は皆様の心遣ひにより非常に朗らかに且つ和氣あいの内に進行し、特に会長龍先生には前佐藤会長があまりにも人格高潔博学であられました。

初代からの会長の方々の御苦心にお酬いしようと、心にお誓い致しては居りますが、未だ日浅く微力の私を何卒請先生のお力をお借り頂きたいとの新任の挨拶あり、引き続き当日出田、松岡、両姉の突然の御欠席のため国際女医会総会の模様はいづれ本部より出席されました先生から詳細の御報告がありま

すが、先日日本女医会本部へ送られて来ました、ハイライト（簡単に国際女医会の近況を話して頂きました）大略は次の様です。

1、次回はカナダ開催

1、議題は女医全体の活動力について
2、大里先生管沼先生より外遊の楽しい想い出話を色々お聞きし時間のたつもの忘れ、途中で別室の立食パーティの方へ急がされるしまつでした。

比處でも打溶けた雰囲気の中に活発な
どの機会に海外にどしどし出かけて見

の上、会の発展のための御努力は自分はお傍で拝見していく常に感服していました。日々隆盛の途を辿る日本女医会を生なればと、心から讃辞をお送りしていた一人でしたが、不幸にもあまりにも突然の御他界に一日一日がかえつて懨れなりません。

先生なきあと、日本女医会発展の資金にと金百萬円也の御寄附を御家族より頂戴致しこの様にお心にかけられています。

たと思いまますと胸に追る思ひが致しました。

初代からの会長の方々の御苦心にお酬いしようと、心にお誓い致しては居りますが、未だ日浅く微力の私を何卒請先生のお力をお借り頂きたいとの新任の挨拶あり、引き続き当日出田、松岡、両姉の突然の御欠席のため国際女医会総会の模様はいづれ本部より出席されました先生から詳細の御報告がありま

すが、先日日本女医会本部へ送られて来ました、ハイライト（簡単に国際女医会の近況を話して頂きました）大略は次の様です。

1、次回はカナダ開催

1、議題は女医全体の活動力について
2、大里先生管沼先生より外遊の楽

しい想い出話を色々お聞きし時間のたつもの忘れ、途中で別室の立食パーティの方へ急がされるしまつでした。

比處でも打溶けた雰囲気の中に活発な
どの機会に海外にどしどし出かけて見

福岡県支部会

当番江崎佐規

ただ女医という名にのつかつて、惰性で働いているような日々を送るのではなく、それにふさわしい目的をもつた

ところを掛札先生のお話しのうちに

オリンピックが終つて、なんとなくほつと一息ついた秋晴れの日曜日十月二十五日、掛札先生の国際女医会議出席報告をかねてひさびさに日本女医会福岡県支部の集りを持ちました。

会場となった北九州市小倉区田川旅館の一室は特に由緒あるという「菅生の間」で、都会の真中にいるさわがしさを忘れさせる築山、泉水の静かなたずまいの中に入り、本当に気持ちよいひとときをすごすことが出来ました。

石川県支部総会

幹事米林梅子

（昭和三十九年度）

出席者は鶴風会より柴田富美先生の御骨折で六名、加多乃会より二名の御出席を得、至誠会十六名、計二十四名の思ひがけない大勢の出席で当番はあわてゝ席をこしらえるという嬉しい悲鳴をあげました。さて掛札先生より沢山のカラー写真を見せて頂きサンデーフィヨルドの学会の様子、各国女医との交歓のもよのほか、他の海外旅行者より聞くことの出来ない細かな海外旅行の注意をおまりませてのお話に、一同笑つたり感嘆したりの実に有益な時間が過しました。会員も国際女医会議などの機会に海外にどしどし出かけて見

名簿をおとどけいたします。
送料百円をお送り下さい。

訂正箇所は最後の私製ハガキを御利用の上御連絡下さい。尚全員に名簿を寄贈いたしましたが、郵送料のみで二十万円を要します。種々の物価騰貴の折から、印刷費引当金を用意してあります。が、超過いたしましたので、送料並諸経費を含め百円を頂くことになります。お手数ですが御送金下さいますようお願いいたします。

所信が述べられ、次々と感心させられたり爆笑したり、楽しく有意義な会に終始した事は世話係一同度びにたえませんでした。（文責東条一子）

聞をひろめる事が大切なこと。よい団体に属してよい相手と一緒にすれば実際に楽しいものであって、言葉の不自由なことは問題にならないこと。など、

荒井梅子、早稲田かめの、細川もりみ、武田孝、一林なを、島津つる、大岸喜和子、堀岡芳枝、織田秀子、米林梅子、中山晶子、吉池朝子、宮村明子、梅田千弘、横井美佐子

（昭和三十九年度）

幹事米林梅子

（昭和三十九年度）

金沢大学附属病院中央臨床検査部長
山本杉先生、来年参議院議員出馬御希望、全員の援助期待を支部長より伝へられました。

講演「臨床検査法について」
山本杉先生、来年参議院議員出馬御希望、全員の援助期待を支部長より伝へられました。

早稲田正澄先生

千島チエ子

日本 の 医 師 の 現 状

	医 師 総 数	医 療 施 設 の 従 事 者			医 療 施 設 以 外 の 従 事 者		
昭 和	総数 女/(%)	開 設 者	勤 務 者	医 育 機 関 勤 務 者	臨 床 以 外 の 医 育 機 関	衛 生 行 政 保 健 事 業	そ の 他
三十七年	105,437 (9.3)	52,086 (49.4%)	36,745 (34.9%)	9,731 (9.2%)	2,043 (1.9%)	2,301 (2.2%)	2,531 (2.4%)
	9,795	4,557	3,538	525	74	515	586
二十九年	92,442	44,017 (47.6%)	30,862 (33.4%)	9,220 (10%)	2,937 (6.2%)	2,794	2,612 (2.8%)
	8,572	3,554	3,038	531	131	515	803

その他の職業又は無職の医師

	総 数	その他の職	無 職
昭和37年	男 1,050 (1%)	353	697 (0.73%)
	女 275 (2.9%)	15	260 (2.7%)
昭和29年	男 1,809 (2.2%)	566	1,243 (1.5%)
	女 803 (9.4%)	65	738 (8.7%)

医　者　業　務　の　種　類

業務の種類	医師の数		
	男(%)	女(%)	小計
開業医	47,529 (49.6)	4,557 (46.5)	52,086
臨床の勤務医	33,207 (34.6)	3,538 (36.1)	36,745
医学研究機関の臨床の教職医師又臨床研究者	9,206 (9.5)	525 (5.4)	9,731
医学研究機関の基礎の研究者及教職医師	1,969 (2.4)	74 (0.7)	2,043
公衆衛生及保健行政に従事する医師	1,786 (1.7)	515 (5.2)	2,301
その他の	1,945 (2.2)	586 (6.0)	2,531
総計	95,642(100.0)	9,795 (100.0)	105,437

昭和三十九年度名簿発行に際し住所不明者は支部長を通じ又各同窓会事務所をどうして調査いたしましたが、尙左記の会員の方々が不明ですので、御存知の方がありましたら御一報頂きたま
ま

★編集後記★

日本女医会の事務所に近いところに
「何時でもいる」と言う理由で、近頃校正のお手伝いをしています。福田幹子先生が、時々「責任はわしが持つ」と胸をたたいておっしゃるのをきいていますので気軽です。

女医会誌発行の意義を今更云々する氣は毛頭ないが、校正屋の個人的発言を許されるならば、皆様のお力で読み甲斐のあるものにしていただき度いと念じます、為にはいい原稿は勿論ですが、苦言も御助言もともにいただきたいのです。目も耳もよく其の機能を發揮できるようになりたいしますので、よろしく御願い申上げます。

昭和三十九年十一月二五日印
昭和三十九年十一月三十日發行
編集人 福田幹
發行人 東京都新宿区市ヶ谷河田町19番
發行所 日本医会
電話(341)〇九六八
振替東京六九九六八
東京都港区麻布田島町63
印刷所 福田印刷株式会社
(題字、故吉岡弥生)